

Maison Pesant

Henriette Bourassa, fille de Napoléon Bourassa (architecte et artiste peintre) et d'Azélie Papineau (fille de Louis-Joseph-Papineau), épouse Maître Hector Chauvin en 1887 à Montebello. Vers 1893, Henriette se fait construire une magnifique résidence sur le lot familial acheté plus tôt en copropriété avec ses frères et sœurs. Le couple et leurs enfants, Adine et Françoise, l'habiteront durant quelques années avant d'emménager au Manoir Bourassa qu'Henriette acquiert en mai 1895.

Hector Chauvin sera maire de Montebello de 1895 à 1899.

La résidence est vendue en 1898 à Margaret Caroline McMartin qui l'occupera avec son époux, l'honorable William Owens, riche homme d'affaires dans le commerce du bois et sénateur depuis 1896. Il est membre de l'illustre famille Owens de Montebello. Joseph Pesant dit Sanscartier et son épouse Emma Robert achèteront en 1917 cette maison et la ferme attenante de 550 arpents carrés que possédait le sénateur Owens depuis deux décennies.

En 1953, Joseph partage le patrimoine des Pesants entre ses deux fils, Rosario et Rolland. Ce dernier ainsi que son épouse Edna Joly deviendront propriétaires de cette demeure familiale près de laquelle s'élèvera une nouvelle grange quelque temps plus tard pour constituer la Ferme Rolland Pesant et Fils.

Cette sobre maison plus que centenaire s'apparente au type vernaculaire américain pour le plan principal rectangulaire avec son toit à deux versants, la galerie couverte qui l'entoure sur deux faces et la lucarne-pignon centrale qui donne sur l'entrée de la propriété.

Pesant house

Henriette Bourassa, daughter of Napoléon Bourassa (architect and painter-artist) and of Azélie Papineau (daughter of Louis-Joseph-Papineau), wife of Me Hector Chauvin in 1887 in Montebello. Around 1893, Henriette had built for herself a magnificent residence on the family plot purchased earlier in co-ownership with her brothers and sisters. The couple and their children, Adine and Françoise, will live in it for a few years before moving into the Bourassa Manor that Henriette acquired in 1895. Hector Chauvin will be the mayor of Montebello from 1895 to 1899.

The residence is sold in 1898 to Margaret Caroline McMartin who will occupy it with her husband, the honorable William Owens, a rich businessman in the wood industry and senator since 1896. He is a member of the illustrious Owens family of Montebello. Joseph Pesant a.k.a Sanscartier and his wife Emma Robert will purchase this house in 1917 with the farm next to it of 550 square arpents that Senator Owens owned for two decades.

In 1953, Joseph divides the Pesant estate between his two sons, Rosario and Roland. The later, as well as his wife Edna Joly, will become owners of this family home next to which will rise a new barn a little while later to form the Farm of Rolland Pesant & Sons.

This moderate but more than centennial house is comparable to the vernacular American style with its main rectangular form having a roof with two slopes, surrounded on two sides by a covered porch and a central gable window giving onto the property entrance.



